

# La Victoria

## SEMANARIO DE BÉJAR

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.

ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.

La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

### ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.

Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas

En id. id. trimestre. . . . . 1'50

En id. id. un año . . . . . 6'00

Pagando un año anticipado. . . . . 5'00

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

## COMETAS

### Drake, no Halley

En el número anterior dimos la noticia de la aparición en nuestro horizonte, al S. O. y durante el crepúsculo vespertino, de un astro con hermosa cola.

Y preguntábamos en tono de duda:

¿Será el cometa Halley?

Lo que más nos hacía dudar de si sería era que los astrónomos han dicho que Halley no será visible á simple vista hasta el próximo mes de febrero.

Pero, decíamos nosotros, los astrónomos también se equivocan.

Y claro es que se podían haber equivocado, aunque ello no era verosímil, dados los actuales adelantos en astronomía, en cerca de un mes respecto á la fecha en que han dicho que será visible á simple vista el famoso cometa.

De Roma se había recibido el siguiente telegrama:

«El astrónomo Millessevich ha distinguido perfectamente en el cielo el cometa de Halley y anuncia que desde mañana podremos verle todos diariamente á la hora de ponerse el sol.

El cometa se acerca á gran velocidad.

La noticia de la proximidad de nuestro «enemigo» ha producido terror en algunas gentes y curiosidad en todos.

El feliz astrónomo que ha sido el primero en ver el cometa de Halley añade que tiene el aspecto de una estrella de primera magnitud.»

¿En qué quedábamos?

Noticias posteriores han venido á disipar la duda respecto á si sería ó no Halley el astro susodicho.

Este se sabe ya que no es Halley, sino Drake.

Drake es otro cometa visto por primera vez en Johannesburg, Transvaal, el 17 del mes corriente.

Se llama así por el astrónomo, que le ha descubierto.

Este cometa, inesperado, es también interesante.

Tiene un movimiento muy rápido; su cola mide más de 10 grados y está dirigida hacia el zénit.

Cada noche aparece más alto en el horizonte.

El domingo último pudimos contemplarle á simple vista y con un anteojo de algún alcance.

Desde el lunes no le hemos vuelto á ver á causa del estado nuboso de la atmósfera.

Deseamos que el cielo esté despejado al anochecer para verle nuevamente.

### De Halley

El insigne director del Observatorio astronómico de Bourges, abate Th. Moreux, del que ya nos hemos ocupado en uno de nuestros anteriores números, ha escrito:

Se discute mucho en estos tiempos sobre el cometa de Halley, cuyo retorno está previsto desde el año 1835.

Este astro cabelludo tiene historia: es el primer cometa cuya órbita haya sido calculada con cierta precisión.

En los momentos en que Newton publicaba su ley de la atracción universal no se había pensado todavía en asimilar los cometas á los planetas, al menos respecto á trayectorias.

El sabio geómetra había presentado tímidamente esta hipótesis, pero ignoraba que entre el planeta cuya ruta es la más circular, y el cometa cuya elipse es la más prolongada, hay todas las transiciones posibles.

Poco después Halley concibió la idea de que

ciertos cometas registrados muchas veces eran probablemente los retornos sucesivos de un mismo astro, siguiendo el mismo camino en el cielo y sometido, como los otros cuerpos celestes, á las leyes de la gravitación.

Halley predijo el retorno de un cometa para el fin del año 1758.

Esto era en 1705, y el astrónomo no ignoraba que estaba reservado á otros el comprobar sus predicciones.

Clairaut, poco más tarde, resolvió investigar, merced á nuevos métodos, la data precisa del retorno del cometa de Halley.

Esto era un trabajo formidable y, como la época del retorno del astro se aproximaba, Clairaut rogó á Lalande que le ayudase.

Una calculadora, madame Hortensia Lepaute, — la que ha dado su nombre á la Hortensia — esposa de un célebre relojero de París, se agregó á ellos, y durante muchos meses se llenaron páginas de cifras, para llegar al resultado.

Este fué que el cometa se retardaría en mucho, y que no volvería á su perihelio, el punto más próximo al sol en su marcha, hasta mediados de abril del año 1759.

Los cálculos, por otra parte, no eran muy exactos, lo que no tiene nada de extraño en aquella época, y el cometa volvió un mes antes de lo que se había previsto.

La aparición de 1835 fué predicha con aproximación de tres días, y la de 1910 ha sido calculada de una manera tan exacta, que M. Wolf de Heidelberg no ha tenido más que dirigir su anteojo fotográfico hacia el paraje del cielo, donde el astro debía encontrarse, para que, desenvolviendo su placa, pudiese reconocer un astro enteramente pequeño, invisible al ojo, aun provisto de los más poderosos instrumentos, y que no era otro que el cometa Halley en el camino de retorno.

¡Qué resultado tan admirable, si se piensa que en el momento del descubrimiento, el 11 de septiembre de 1909, el cometa estaba á 522 millones de kilómetros de la tierra, y que su luz no nos llegaba sino después de un transcurso de veintinueve minutos, á razón de 75 mil leguas por segundo!

Halley, á partir del mes de febrero, subirá encima del plano de la órbita de la tierra.

Será visible por la mañana en febrero y marzo, hasta la época de su perihelio, que se verificará el 19 de abril; más, á partir de este momento, se convertirá en astro de la tarde.

Desde el 1.º de febrero al 18 de mayo, el cometa y la tierra irán al encuentro el uno de la otra.

El 18 de mayo, en la madrugada, el cometa pasará por delante del disco del sol y, cosa más grave, como volverá hacia nosotros la extremidad de su cola, puede que atravesemos esa atmósfera caudal en el día 18 de mayo.

Si el encuentro tiene lugar, se producirá á las cinco de la tarde de dicho día.

Mas tranquilicémonos: nosotros no haremos más que desflorar la superficie de esa atmósfera.

Por otra parte, para que semejante hecho pueda realizarse, yo he calculado que la cola del cometa deberá alcanzar cerca de 22 millones y medio de kilómetros.

Esto no es enorme, pero, si Halley se reduce de más en más, esta satisfacción nos estará vedada.

Hasta aquí el mencionado abate.

Hemos leído que, si la tierra llega á atravesar la cola de Halley se producirá, donde se produzca,

una especie de lluvia de estrellas, ó habrá, donde la haya, una como niebla luminosa.

A.

## LA HUERFANITA

..... Y la campana de la aldea en su místico tñer vibró pausadamente el toque de oración.

Por los cenagosos y estrechos caminos, bordeados de viejas paredes musgosas, en las que se notaba la falta de muchas cobijas, como en desahuesada boca la falta de los dientes, caminaban los pastores detrás de sus rebaños; iban delante los fieles perros, marciales y orgullosos, á guisa de vanguardia de aquel regimiento de sosegado andar; acá ó allá algún corderillo de sucia lana brincaba con sosería.

Una niebla helada envolvía á la tierra; á través de ella algunos puntos luminosos se movían: era que en la aldea los afanosos lugareños, arropados con sus anchos tapabocas y guiados por la agónica luz del aceitoso farolillo de empañado cristal, iban ó venían de encerrar sus ganados.

Ya el eco de algún canto varonil, ya el silbido de algún gañán ó el bramar prolongado de alguna res, horadando la niebla densa, dejaba oírse.

Acercándose más, atravesando las calles de la aldea, alguna que otra silueta se veía moverse.

Y, á no haberlo impedido el tiempo, hubiérase notado á dicha hora un hormigueo de gente alegre, que ríe, que canta y que trabaja: que es la hora de este crepúsculo la en que está más animada una aldea.

Y, á no haberlo impedido la niebla, hubiérase visto el rizoso y azulado manto con que el humo de los hogares encapota las miserables casucas: que á estas horas las lugareñas amorosas, llevando leña al hogar, preparan cena y calor á sus maridos, que del campo vienen, y á sus hijos, que por la plazaleta corretean.

Era la noche de mi narración una de esas noches húmedas y frías del mes de enero, que suceden á un día sin sol y con nubes, oscuro, y triste, como todo lo oscuro.

A la salida del pueblo, muy cerca del campo-santo, había una casa, miserable vivienda.

Delante de la casa alzábase una ya deforme cruz de piedra con ininteligible y borrosa inscripción en su base.

Más allá un pobre arroyuelo murmuraba casi afónico.

Era la casa de jibosas paredes una amenaza para las vidas de los seres que la habitaban: una puerta de trozos de madera carcomida resguardaba á medias del aire su interior; en la puerta había pintada una cruz de un color rojo-negruzco; había también un cerrojo de orinoso hierro y de molestísimo chirriar y sobre el cerrojo los vacíos de tres cerraduras.

La única habitación de la casa estaba dividida en dos por una agujereada manta pendiente de un palo, que apoyaba sus extremos en las descarnadas paredes; á un lado de ella el hogar, al otro un camastro; junto á la cama una arcona vieja; dentro del arca un puñado de harapos; cerca del hogar un escaño cojo y, junto á él, un tajo de madera y un montoncillo de leña; en la pared esquelética una tabla y en la tabla algunos cacharros...

Y, para terminar mi descripción, diré que de un clavo gigante pendía una cesta asaz deteriorada, que servía para pedir limosna.

Vivía en la casuca una viejecita, enferma no se sabe de qué, si de hambre ó de pena; sus cabellos



eran blancos como la nieve de las cercanas sierras; su faz rugosa como la madera de la puerta de rechinante crujir; su boca desdentada y profunda como el cauce del arroyuelo vecino; su mentón coloradito y afilado tocando casi con su puntiaguda y helada nariz, y en la cara y en las surcadas manos algunas manchitas redondeadas de un color achocolatado: el sello que los años dejan en la dermis; su cuerpo estaba arqueado, quizás porque llevara cargado á sus espaldas el peso de sus setenta años ó quizás porque experimentara la fuerza de la llamada atracción de la tumba.

Vivía con ella una angelical criatura, su nietecita, que apenas contaba doce años, y cuya belleza infantil contrastaba con la pobreza de sus vestidos: tenía rubios los desgreñados cabellos como las espigas de los trigales en el mes de julio; la carita sonrosada y blanca como si la rosa y la azucena en ella se hubieran reunido; los ojos claros y azules como el cielo claro.

Allí moraban las dos, abuela y nieta, desde que murieron los padres de la niña; allí, en sus veladas, rezaban juntas el Rosario y enseñaba á la niña oraciones mil la pobre anciana ó la contaba viejas historias, que la nietecita escuchaba con avidez, los codos en las rodillas, entre las manos la cara, la boquita entreabierta y fijos los ojos inmóviles en los labios de la abuela.

Tomaba de diario la niña la cesta y caminaba de puerta en puerta, de aldea en aldea, para llevar á su abuelita un mendrugo de pan; porque lo que ella decía: «¡Si fuera mayor, me pondría á servir; pero soy tan chica...!»; y lo decía y lo repetía llorando mientras la abuelita llena de agradecimiento cubría de sonoros besos su nivea frente.

En la noche á que me refiero, neblinosa y fría, llegó la huerfanita con unos mendrugos de pan duro y untado, más media docena de patatas, en la cesta: venía aterida de frío; sus albos piecitos descalzos estaban amoratados: sus manos no podían moverse.

Santiguose al pasar por delante de la vieja cruz de piedra, entró en su casa y, empujando tras de sí la chirrionia puerta, dirigióse al cojo escaño donde su abuelita estaría esperándola; acercóse y la halló muy mala, tanto que se asustó; amontonó unos ramajos que encendió luego y á su oscilante luz vió el rostro descompuesto de la anciana: un sudor frío bañaba su frente; cubrió su cuerpo con el deshilachado cobertor de la Torda, la mula que tuvo su padre cuando vivía, y cerca, muy cerca de su abuelita la llamaba cariñosamente; pero la enferma sólo respondía entreabriendo perezosamente los ojos.

La huerfanita no sabía qué hacer; tapó bien á su abuela y, por si necesitaba más abrigo, quitóse el desgarrado refajillo verde y en él envolvió los pies helados de la vieja.

Después hincóse de rodillas y con toda la fe de su alma inocente rezó las oraciones, que la abuelita hablaba enseñado, y, así, rezando, rezando recostó su cabecita rubia sobre un hombro de la anciana y sin querer se quedó dormida.

Ardfan entre chasquidos los ramajos y el calor del hogar reinó en la mísera estancia.

Poco á poco la vieja reanimóse; el calor desentumeció sus miembros; miró á la niña, que dormía, y, tapándola y arrebujándose con el viejo cobertor de la Torda, reclinóse de nuevo y se arrellenó en el cojo escaño.

Poco después las dos dormían. Fuera, en el campo, habíase disipado la niebla, y la luna, deslizándose suavemente por el firmamento, enviaba su plateada luz á la tierra y de ella un rayo ceniciento, colado por un hueco del tejado, envolvía en un abrazo cariñoso el amoroso grupo, feliz en medio de su pobreza.

E. M.

Béjar—19—1—910.

## El Cardenal Aguirre y la prensa

El eminentísimo cardenal Aguirre acaba de enviar á la excelente revista *El Buen Consejo* unas cuartillas que vamos á reproducir en nuestras columnas, pues las palabras del ilustre y bondadoso Cardenal Primado escritas en las mismas merece que se lean atentamente, que se mediten en toda su trascendencia y se cumplan con noble fidelidad.

He aquí lo escrito por el eminentísimo Cardenal:

Me piden ustedes unas líneas para *El Buen Consejo*, y yo no sé negarme á su petición.

Que existe una prensa que va socavando las bases de la sociedad, y que intenta minar los cimientos de la Religión, es un hecho innegable.

¿Cuáles son nuestros deberes ante esa prensa? ¿Eleva preces al cielo por la Iglesia y por la Patria combatidas?

No basta. ¿Esperar, cruzados de brazos, que el enemigo arranque, sin lucha, de nuestras manos la bandera gloriosamente enarbolada durante tantos siglos?

Eso sería poco honroso. ¿Dormirnos al murmullo de la pueril esperanza de reedificar una sociedad ideal sobre las ruinas humeantes de la que ahora existe?

Tal proceder ni es honroso ni es sabio. ¿Contemplar, en fin, impasibles la desaparición de la fe, la corrupción de las costumbres, el olvido de nuestras antiguas tradiciones?

Esto ni es honroso, ni sabio, ni cristiano. ¿Qué hacer, pues?

Una guerra defensiva y ofensiva. Contestar á la lucha con la lucha. Al periódico malo oponer los periódicos buenos. Responder á la propaganda del error con la difusión de la verdad, al desbordamiento del mal con la abundancia del bien.

Si no queremos ver hundirse entre sangre y cieno muchas cosas que amamos, hay que fomentar la Prensa católica.

Haciendo esto llevaremos á cabo una obra de higienización moral, absolutamente necesaria para contrarrestar la mortífera influencia del más peligroso de todos los venenos: el que mata el alma.

Y todos podemos colaborar en esta empresa de saneamiento.

El escritor, con su pluma. El rico prodigando sus larguezas.

El que no tenga otra cosa, con su buena voluntad y propaganda.

Muchas Catedrales españolas no se habrían levantado sin los donativos de nuestros Reyes y sin el genio de nuestros maestros; pero tampoco sin el óbolo de los pobres y sin el humilde trabajo de los oficiales y de los peones.

En el engrandecimiento de la Prensa católica todos podemos ser útiles.

## Hablemos del hospital

Si, hablemos nosotros, ahora que se ha calmado algo la excitación habida estos últimos días, con ocasión de asuntos referentes al mismo.

Salvamos desde luego las intenciones de periodistas y concejales respecto á los asuntos aludidos, pero ellos tienen que concedernos, y nos lo concederán después de que hayan reflexionado, que se han excedido en ciertos comentarios y en determinadas apreciaciones.

El hospital de Béjar, de fundación particular, es un hospital pobre, relativamente á otros con los cuales tal vez alguien haya querido compararle, sin tener en cuenta que no existe verdadero punto de apoyo para tal comparación.

¿Qué ingresos ordinarios tiene el mentado benéfico establecimiento?

Hemos podido proporcionarnos los datos que siguen: por suscripción popular aproximadamente unas 400 pesetas; por renta de un prado 22; por idem idem 20; por idem de parte de una casa 14; producto de tres censos 14.70; interés de varios títulos de la Deuda pública 3.070.16; total 3.540.86.

Estos son los ingresos anuales, ordinarios ó fijos, que tiene el hospital de Béjar.

En el año 1909 ha tenido, además, de ingresos eventuales, procedentes de legados, limosnas y donativos, 967.25.

De modo que, en el año referido, ingresaron en el susodicho establecimiento, por todos conceptos, 4.508.11 pesetas.

¡Enorme suma es ésta, como ustedes ven, con la cual pueden hacerse, y realizarse, y llevarse á cabo...

Sin embargo, lean ustedes:

En el repetido año 1909 ha habido en nuestro hospital 51 enfermos y 36 enfermas, que han causado 2.003 estancias.

Dichos enfermos han sido asistidos de alimentación y medicinas por cuenta del mismo hospital, habiéndoseles dado á algunos de ellos ropas interiores.

En el mismo establecimiento y durante el mismo año se han hecho 2.600 curas á 190 personas, que allí han ido á curarse, siendo de cuenta del hospital las gasas, algodón, sublimado, yodoformo

y, en fin, todo cuanto se ha precisado para las curas mencionadas.

¿Qué gastos ha tenido el hospital en el año repetido?

Los siguientes: al practicante 250 pesetas; al enfermero, á una peseta diaria, 365; á la enfermera, id. id., 365; luz 132; combustible para la calefacción y cocina unas 500 pesetas, y, añadiendo al importe de estas partidas el de alimentos, medicinas, lavado y reposición de ropas, con más el 10% de los ingresos, que por único sueldo tiene el administrador, resulta un total aproximado de gastos de 5.534.86 pesetas.

Resumamos: ingresos del hospital, en el año 1909, 4.508.11 pesetas; gastos en idem 5.534.86; diferencia 1.026.75.

¿Que quién tiene suplida esa diferencia con lo cual el hospital ha seguido funcionando? El tan molestado y ofendido señor administrador.

Lamentable ha sido la campaña que se ha hecho contra dicho señor, respetable ciertamente cuando menos por su ministerio y por su edad.

Pero, ¡si hemos oído que algunos han realizado contra él esa campaña PRECISAMENTE POR SER CURA!

Siendo esto así, permítannos los aludidos que protestemos con toda nuestra alma.

En pro del referido señor está el informe presentado por la comisión de Beneficencia y Sanidad en la sesión municipal del 12 del corriente, y el cual por su mucha extensión no hemos copiado.

En pro del mismo está el dictamen de los cuatro señores médicos titulares, leído en la del 19, dictamen en el que sus firmantes declaran que la alimentación que se da á los enfermos del hospital «es sana, abundante y conforme al régimen dietético del establecimiento».

¿Que hay deficiencias en el hospital? ¿Que sería bueno que en él existiera una magnífica sala de operaciones, dos excelentes para hombres y para mujeres, que en él se pudiera dar, no sólo pollo y gallina todos los días, sino hasta faisán y lenguas de canario inclusive? ¿Que todos nos alegráramos de que ese establecimiento benéfico bejarano estuviera á la altura de los primeros de París, Berlín y Londres?

¡Venga dinero, caballeros censores, venga dinero!

Con cuatro ó cinco mil pesetas anuales, echándolo por lo largo, ¿cuántas y qué grandes cosas se atreverían ustedes á hacer?

Sin entrar en los motivos, que haya tenido para no habérselas pagado, el hecho es que el Ayuntamiento adeuda al hospital cerca de 14.000 pesetas, sin contar el papel del Estado, propiedad del benéfico establecimiento, que la corporación municipal administra.

Con ese dinero claro es que se podían hacer muchas reformas en el hospital, pero repetimos que no entramos en las razones, que para no habérselas entregado haya tenido el Ayuntamiento.

Concluimos por hoy.

## ANUNCIO

La Sociedad Anónima de Electricidad de esta Ciudad, titulada «La Abeja», admite solicitudes hasta el día 7 de febrero próximo, para proveer una vacante de obrero maquinista de central, cuyo servicio se retribuye con el haber de 17.50 pesetas semanales casa y luz.

En la oficina de la mencionada sociedad darán á conocer las obligaciones pertenecientes á dicho cargo.

EL PRESIDENTE,  
EDUARDO CID.

Béjar—28—1—910.

## AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión del 26 de enero de 1910

Principia á las siete y veinticinco minutos de la noche, presidiendo el alcalde y asistiendo los concejales independientes señores Gómez-Rodulfo, Aparicio, Rodríguez Gómez, Lucio, Hernández Santos, Rapela y Muñoz, y los republicanos señores Rodríguez García, Izquierdo, Valle, Rodríguez Fernández y Gorzo.

Se aprueba el acta.



**Despacho ordinario:**

Besalamano del presidente de la Diputación provincial, pidiendo el ingreso de dos trimestres de contingente y amenazando con enviar un comisionado de apremio en el caso de que no sea atendida su petición.

Se atenderá.

Instancia de Miguel Colorado, quien demanda permiso para establecer en Barrioabajo un depósito de trapos.

A informe.

Bernabé López García pide un empleo municipal, habiendo sido suplente.

Idem.

**Comisiones:**

Hacienda que ha mandado á Salamanca 2.000 pesetas para consumos.

Enterado.

Propone que se eleven á 0'40 de peseta los derechos de introducción del hierro, calzado, telas, cristales y otros artículos, no sujetos á adeudo por el concepto expresado, y que se constituya con el producto de este arbitrio un fondo para festejos en la feria próxima.

Así se acuerda.

Obras presenta un croquis de reformas para el hospital.

Aprobado.

Beneficencia informa concediendo 25 pesetas á Josefa López Martín, que sufrió perjuicios á consecuencia de un incendio hace poco ocurrido en el barrio de Santa María.

Bien.

Sanidad que, muerto en el matadero un choto, que se hallaba en excelentes condiciones, pero que no entró por su pie en dicha dependencia municipal, dispuso que la carne del mismo se vendiera en puesto aparte y á menor precio que el ordinario.

Conforme.

Las demás comisiones no llevan asuntos.

El alcalde presenta la lista de suscriptores del hospital, que no se lee.

La suscripción del benéfico establecimiento asciendo, según dice el señor Rua, á 376 pesetas anuales.

De ingresos ordinarios y fijos, contando por supuesto con la suscripción, sólo tiene, según el alcalde, de 3 á 4.000 pesetas.

Queda encargado el señor Rua de nombrar una comisión de concejales, que giren visitas á domicilio, con el fin de adquirir suscriptores, que aumenten dichos ingresos.

Y, á propuesta del señor Muñoz se cobrarán las curas, que se hagan en el hospital á personas pudientes; se pedirá á los Ayuntamientos del partido que consignen en sus presupuestos alguna cantidad para el mismo establecimiento, ya que, según fundación, tienen derecho preferente á ingresar en él los vecinos de los expresados pueblos; se rogará al señor Obispo de la diócesis que figure en la lista de sus suscriptores, y se gestionará la inscripción á favor de este Ayuntamiento, como patrono del establecimiento repetido, de las láminas procedentes de la venta de la dehesa del Quejigal.

Pide el señor Valle que se fomente la riqueza forestal en la ribera del río, que se prohíba, si para ello hay ley, á los dueños de fincas lindantes con la misma la tala de árboles ó se les pida que no la realicen, y que se impongan derechos á los artículos de lujo, que no los tienen, para que no haya déficit en las cuentas municipales.

Propone el señor Muñoz que se demande alguna cantidad del Gobierno para la construcción de los caminos vecinales de Béjar á Garganta y de unión de las carreteras de Cáceres y Ciudad-Rodrigo.

Y desea el señor Rapela que baje una comisión del Ayuntamiento á la estación del ferrocarril á recibir á los soldados bejaranos, que han estado en Melilla, cuando regresen á esta ciudad.

El alcalde dice que, por ser el miércoles próximo día festivo, se celebrará por la mañana, en vez de por la noche, la sesión municipal de ese día.

Pregunta si se asiste este año, como otros anteriores, en corporación, á la fiesta llamada de las Candelas.

El señor Valle contesta que no.

Los señores Gómez-Rodulfo, Muñoz y Rodríguez Gómez que se siga la costumbre tradicional, respecto á la asistencia de que se trata.

Se procede á votación.

Votan porque se asista según costumbre los señores Gómez-Rodulfo, Aparicio, Muñoz, Hernández Santos, Lucio y Rodríguez Gómez, y en con-

tra los señores Izquierdo, Rodríguez Fernández, Valle, Rodríguez García, Gorzo y Rapela: seis que sí y seis que no.

El señor Rua dice: señores, me ponen ustedes en un compromiso y, por fin, vota que no, quedando, por lo tanto, acordado así por siete votos contra seis.

El señor Gómez-Rodulfo pide un mes de licencia, que se le concede.

Y se levanta la sesión.

Son las nueve menos cuarto.

**Sueltos y Noticias**

La junta directiva de la Cámara de Comercio é Industria de esta ciudad, para el corriente bienio, ha quedado constituida en la forma que sigue:

Presidente: D. Anselmo García Galindo; vicepresidente: D. Eduardo Miralles; tesorero: D. Rafael Calzada; contador: D. Normán Bonnall; secretario: D. Jerónimo Olleros; vicesecretario: don Linó Rodríguez-Arias; vocales: D. José Chamosa, don Felipe Gutiérrez, D. Pedro Marcos, D. Pablo Núñez y D. Ignacio Hernández.

Se está celebrando en la capilla del Colegio Salesiano el solemne Triduo á San Francisco de Sales, cuyo horario publicamos en nuestro número anterior.

Mañana, á las diez y media, habrá fiesta, en la que predicará el R. P. Fr. Diego Bernalte, franciscano.

Por la tarde, á las tres y media, conferencia reglamentaria á los cooperadores y cooperadoras por D. Germán Moreno Villarreal, párroco de Santa María.

A las seis se pondrán en escena en el salón de actos del Colegio por alumnos del mismo el precioso drama de actualidad, en cuatro actos, titulado «Un veneno», y el chistoso sainete, en un acto, que tiene por título «Dos horas de reinado de un limpiachimeneas».

En la secretaría del Juzgado municipal de esta ciudad estarán expuestas al público las listas de jurados del corriente año, desde el día 1.º hasta el 15 de febrero próximo, en cual plazo se admitirán las reclamaciones, que se hicieren, respecto á exclusión ó inclusión en las mismas.

Los días 2 y 3 del próximo febrero, á las nueve de la mañana, se celebrarán en la iglesia de Santa María las fiestas de costumbre, la primera en honor de la Purificación de Nuestra Señora y la segunda á San Blas, y en una y otra predicará el señor cura párroco de dicha iglesia.

Mañana, 30 del corriente, á las ocho y media de la mañana, contraerán matrimonio, en la iglesia parroquial de San Juan, los jóvenes Saturnino Calzada y Francisca Marzal.

Dámosles, extensiva á sus familias, anticipada enhorabuena y les deseamos muchas felicidades en el estado, que van á tomar, y abundancia de auxilios espirituales para cumplir los deberes, que el mismo lleva anejos.

Para bendecir la unión vendrá esta noche de Plasencia, donde reside, nuestro querido y respetable amigo D. Antonio Marzal, párroco de Valdelacasa y tío de la novia.

En la reseña de la última sesión municipal, que publicamos en otro lugar de este número, puede verse que se acordó, por siete votos contra seis, que no asista, este año, la corporación municipal á la fiesta llamada de las Candelas.

Carecemos hoy de espacio para comentar con alguna extensión ese acuerdo, que ha venido á interrumpir una costumbre tradicional, respetada incluso por Ayuntamientos en los que había muchos y muy entusiastas republicanos.

Existen muchos modos de «entender» la república, ¡pobrecilla!, y uno de ellos es el de los que creen que son más republicanos cuanto más anticatólicos.

¡Y luego se extrañarán de que nosotros combataremos su república!

La fiesta aludida se celebrará este año, no dejará de celebrarse porque á ella no asista el Ayuntamiento.

Este será el que falte á la tradición, que, respecto á la misma, le legaron sus antecesores como representantes de un pueblo en su inmensa mayoría católica.

Ha fallecido en esta ciudad el honrado trabajador Carlos Muriel García, viudo, á la edad de 72 años.

Hacemos presente la expresión de nuestro sentido pésame á toda su familia, en especial á su hijo político, nuestro amigo y suscriptor don Francisco García Asenjo, residente en Santiago de Chile, y pedimos á nuestros lectores que encomienden á Dios el alma del difunto.

El día 4 del próximo febrero, *primer viernes de mes*, habrá en la iglesia de las Hermanitas los cultos de costumbre.

La misa de comunión á las siete; el ejercicio de la tarde á las tres y media con sermón.

La junta de celadoras á las tres.

En Baños de Montemayor falleció en el día de ayer, á la edad de 80 años y habiendo recibido los Santos Sacramentos, nuestra paisana D.<sup>ña</sup> Mariana Muñoz, viuda de Ceñudo.

A sus hijos D.<sup>ña</sup> María y D. Guillermo Ceñudo, hijo político D. Juan Herrero, sobrinos, en particular á Balbino Sierra Muñoz, regente de la imprenta en que se edita nuestro periódico, y demás doliente familia damos sentido pésame y pedimos á nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

En la iglesia de Santa María habrá el día 4 del próximo febrero, *primer viernes de mes*, las misas acostumbradas.

El ejercicio mensual al Sagrado Carazón de Jesús será el domingo inmediato.

En el mismo día junta de celadoras.

Se cumplieron nuestros pronósticos atmosféricos para este semana, lloviendo y nevando en la misma.

Continuará el temporal reinante, aunque no durante toda la próxima.

**SECCION RECREATIVA**

**CHARADA**

Mi primera repetida  
elevada autoridad;  
mi primera y mi segunda  
como verbo le hallarás,  
y el todo es cosa corriente,  
que el inglés suele tomar,  
y que los franceses hacen  
y los españoles dan.

**SOLUCIONES DEL NÚMERO 807:**

Charada primera: CANADÁ; segunda: COLORADO.  
Jeroglífico: MACEROS.

**FUGA DE CONSONANTES**

Para justicia alcanzar  
tres cosas son menester:  
tenerla, darla á entender  
y que se la quieran dar.

Han remitido soluciones:

A las charadas y jeroglífico: *Juanhersen y Osapa.*

A las charadas: *Una madrileña.*

A la fuga nadie.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

**LA MUNDIAL**

**SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS**

Apartado 397.—Jovellanos, 5, Madrid.— Teléfono 2.815

Autorizada por Real orden de 8 de Julio de 1909  
Inscrita en el Registro especial del  
Ministerio de Fomento

**CAPITAL** { 1.000.000 de pesetas suscrito  
250.000 pesetas desembolsado  
**SEGUROS DE QUINTAS** \* **SORTEO DE 1910**

**PRIMA: 815 PTAS.**

Redención en todo caso del servicio de guarnición. Se devuelven las primas cobradas, más el interés del dinero, en todos los casos de exención legal.

**LA MUNDIAL**

ha cumplido estrictamente las condiciones de sus Pólizas en el reemplazo del año 1909

Autorizado por la Comisaría general de seguros en 24 de noviembre de 1909

**REPRESENTANTE EN BÉJAR**

**D. Bernabé Palomar Carnicero**

PLAZUELA DE SAN JUAN



SECCION DE ANUNCIOS

**LA VICTORIA**

Semanario de Bójar

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes.	0'50 pesetas
EN id. id. trimestre.	1'50 id.
EN id. id. un año.	6'00 id.
Pagando un año anticipado.	5'00 id.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

**VIUDA DE PABLO TRIAS**

**Droguería al por mayor y menor**

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

**PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO**

Mansilla, 35. BÉJAR

No hay otra  
Funeraria  
Ni más económica  
Ni más surtida  
Ni que sirva mejor  
Que **La Soledad.**

RELOJERÍA DE  
ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

LÁMPARA "PHILIPS,"

75 por 100 de economía ó sea cuatro veces más de luz con el gasto de las ordinarias.  
Indispensable donde se desee mucha y buena luz.

LÁMPARA "PHILIPS,"

de 16 25 32 50 100 bujías  
gastando menos que una corriente de 5 7 9 14 28 »  
Esta lámpara es muy apreciada por el comercio para tener mucha luz á poco coste.

PRECIOS ECONÓMICOS

De 16 bujías á pesetas 3'00  
Id. 25, 32 y 50, » » 3'90  
Id. 100 bujías » » 7'50

LA lámpara "PHILIPS," reúne la ventaja importantísima de poder ser instalada en cualquier posición.

DE VENTA EN ESTA CASA

46, Sánchez Ocaña, 46.—BEJAR.

DISPONIBLE

NUEVO ALMACEN DE CURTIDOS

—DE—

**Esteban Esteban González**

MAYOR DE PARDIÑAS, 14.—BÉJAR

En este nuevo y ya acreditado almacén se ha recibido un gran surtido en pieles finas, OSCARIA, BOSCAR, CALCUTA, CABRITO, etc., en cuales mismas clases hay no pocas existencias de cortes de botas, de diversos modelos, á precios económicos.

Recomendamos al público que, antes de comprar en otros, visite este almacén, en donde encontrará dichos géneros baratos.

Esta casa cambia pieles en pelo por las fabricadas y, así, obtiene beneficios, que la permiten hacer rebajas que no hacen otras.

Visítadla y lo comprobaréis.

NO CONFUNDIRSE: MAYOR DE PARDIÑAS, 14,  
FRENTE Á LA FERRETERÍA DE D. TOMÁS HERNÁNDEZ

**SE ARRIENDAN PIANOS**

y se dan lecciones de solfeo, piano, flauta y violín.

**Indalecio Estébanez**

calle de Mansilla, núm. 37, piso 2.º, junto á la Droguería de

VIUDA DE TRIAS

DISPONIBLE

**¿Tiene usted**

la bondad de indicarme dónde ha comprado esos recopiladores para cartas que tan baratos son y tan prácticos resultan?

En casa de **Juan Antonio Rodríguez-Arias** que vende también prensas de copiar, copiadores, sellos de cauchút, rótulos esmaltados, etc., etc.

**SE ARRIENDA**

la prensa y lustradora, que tiene entrada por el paseo de San Nicolás, vulgarmente llamado del Murallón, con casa para vivir.

Para tratar del precio y demás condiciones de arriendo con D. MARIANO FAURE.

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_

DISPONIBLE